



## Entregará Somos MX propuesta de Reforma Electoral a la Cámara de Diputados la próxima semana

Ciudad de México a 8 de enero del 2026

Boletín 106/2026

- Una Comisión de Somos México (Somos MX) se reunió con Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a quien expuso parte de la propuesta de Reforma Electoral elaborada por especialistas electorales.
- Entre las propuestas figura la preservación de la pluralidad para lograr un México en paz, donde la única forma de acceder al poder sea mediante elecciones libres y transparentes, con autoridades electorales confiables que preserven su autonomía para garantizar la gobernabilidad democrática, y que los partidos políticos pierdan su registro si se comprueba que reciben dinero del crimen organizado.
- Es facultad de la Presidencia de la Mesa Directiva recibir propuestas de organizaciones y ciudadanas para trasladarlas a las comisiones legislativas y abonar al debate sobre la Reforma Electoral.
- Somos México es una organización de demócratas: demócratas de centro, de izquierda y de derecha. La batalla no es entre izquierda y derecha, sino entre ciudadanía democrática y autoritarios.



Una Comisión de Somos México (Somos MX) sostuvo hoy una reunión de trabajo con Kenia López Rabadán, presidenta de la Cámara de Diputados, para exponer una síntesis de la propuesta de Reforma Electoral que le entregarán formalmente la semana próxima, a fin de que, en uso de sus facultades legales, sea enviada a Comisiones y forme parte del debate legislativo sobre el tema.

En la reunión, efectuada en San Lázaro, López Rabadán dio la bienvenida a Somos México y destacó la importancia de escuchar a las distintas voces como expresión de la pluralidad en el marco de la anunciada Reforma Electoral. Mencionó que recientemente presentó un Decálogo para reforzar la equidad en la contienda y colocar la voluntad ciudadana en el centro del sistema electoral mexicano.

La Comisión de Somos México estuvo integrada por Cecilia Soto, Mariana González Torres, María José Gómez-Mont, Leonardo Valdés, Rodrigo Morales, Edmundo Jacobo Molina, Amado Avendaño, Fernando Belaunzarán, Alejandra Molinar, José Antonio Crespo, Javier Naranjo y Lorenzo Córdova.

Cecilia Soto agradeció la invitación porque se trató de un gesto de apertura, y para que la gente sepa que hay otras voces, que sí hay alternativas políticas y democráticas que deben ser escuchadas como reflejo de la pluralidad construida y fortalecida a lo largo de varias décadas, de luchas sociales y de reformas electorales acordadas con el consenso de todas las fuerzas políticas.

Al respecto, Rodrigo Morales Manzanares, quien expuso una síntesis de la propuesta, señaló que la democracia mexicana avanza hacia una crisis preocupante porque las autoridades electorales no irradian confianza, lo cual representa un retroceso.



Leonardo Valdés destacó el espíritu democrático de Somos México, que propone lograr un México en paz, cuyo acceso al poder sea única y exclusivamente por la vía electoral, en elecciones libres, transparentes y confiables, con el fortalecimiento de los partidos políticos y el rescate de las instituciones de la democracia.

Lorenzo Córdova, integrante de la Comisión que elaboró la propuesta, dijo que toda Reforma Electoral debe ser garantía de gobernabilidad, para lo cual Somos México elaboró un documento para el debate público con un conjunto de temas que deberían ser incorporados en la anunciada Reforma. Es necesario, agregó, que la representación política refleje la voluntad ciudadana sin sobre representaciones inconstitucionales.

Guadalupe Acosta Naranjo precisó cómo Morena y sus aliados decidieron regresar al esquema de Manuel Bartlett para quitarle las facultades constitucionales a la Cámara de Diputados y llevar el proceso a la Secretaría de Gobernación como operadora de la anunciada Reforma Electoral, mediante audiencias cosméticas, a las cuales, sin embargo, jóvenes e integrantes de Somos México acudieron para denunciar el proceso autoritario y antidemocrático dirigido por Pablo Gómez, un eterno beneficiario de las reformas electorales de consenso y que ahora pretende que solo Morena y sus aliados decidan el rumbo democrático electoral de México.

Denunció la pretensión morenista de conjuntar en una sola elección los comicios federales intermedios, la elección judicial y la revocación de mandato presidencial, con la intención de imponer la narrativa oficial y evitar perder la mayoría legislativa en 2027.

Edmundo Jacobo Molina destacó la experiencia electoral y la capacidad profesional de la Comisión de Somos México que ha elaborado la propuesta de Reforma Electoral, ante la anunciada pretensión presidencial que podría generar deterioro democrático y restricción de



derechos, porque —recordó— es parte de un conjunto de reformas que han dañado los derechos político-electorales, como la mayoría inconstitucional otorgada al oficialismo, con la cual se han aprobado reformas regresivas.

La Comisión de Somos México anunció que a la propuesta incorporará opiniones de exintegrantes de la Junta Ejecutiva del INE, por lo cual se comprometió a entregar la versión final a la presidenta de la Cámara de Diputados la semana próxima.

Posteriormente, en rueda de prensa, Leonardo Valdés declaró que la propuesta política de Somos México busca preservar y consolidar la democracia para que las y los mexicanos se apropien de las instituciones electorales, recuperen la confianza y que las elecciones sean auténticas y produzcan gobiernos representativos que funcionen, resuelvan los problemas y, sobre todo, que las representaciones legislativas federales y estatales reflejen la pluralidad política.

María José Gómez-Mont valoró la propuesta de Somos MX porque aborda los sistemas de representación, la equidad en la contienda y la regulación de campañas, con lo cual la ciudadanía puede exigir una verdadera Reforma democrática, no regresiva.

Guadalupe Acosta Naranjo reiteró su crítica a que, como en los tiempos de Manuel Bartlett, Morena regresó el proceso a la Secretaría de Gobernación, a pesar de que las facultades constitucionales corresponden a la Cámara de Diputados. Recordó que Gómez operó audiencias cosméticas, a las que, sin embargo, jóvenes e integrantes de Somos México acudieron para denunciar el proceso autoritario y antidemocrático.



Lorenzo Córdova indicó que la aportación de los partidos políticos a la democracia es permitir que la profunda y rica pluralidad política e ideológica de la sociedad mexicana esté representada y tenga cauces para incidir en las decisiones públicas. Comentó que pretender que el país quepa bajo una sola sigla es un planteamiento inviable, porque México es la casa de todas y de todos.

### **EL REGISTRO DE SOMOS MX: EL PROCESO CONTINÚA**

A pregunta expresa, Acosta Naranjo informó que Somos México cumplió con 217 de las 200 Asambleas Distritales que exige el INE para otorgarle el registro como Partido Político Nacional, y que hasta el 15 de febrero continuarán con la organización de más asambleas. Puntualizó que Somos MX lleva 172 mil afiliados de los 256 mil necesarios.

“Vamos a llegar a esa cifra en la primera semana de febrero, a más tardar, aunque tenemos hasta la última semana de febrero para lograrlo. Vamos a cumplir los requisitos. Yo les digo que Somos México somos como un bebé: ya nació, todavía no nos dan el acta de nacimiento, pero eso no quiere decir que no hayamos nacido; nosotros ya somos una realidad política en México. Somos una organización de demócratas: demócratas de centro, de derecha y de izquierda. Lo único que no admitimos aquí son los antidemócratas. La batalla no es entre izquierda y derecha, es entre demócratas y autoritarios. Ese es el gran reto que tenemos”.